

responsabilitat. Fomentar l'odi entre les persones no és res cristià.

Estic convençut, com vosté ha dit, estic plenament convençut que la immensa majoria de cristians estan ben lluny d'eixes declaracions. Són moltes persones, també molts de cristians, molts de catòlics que durant molts anys han estat lluitant per consolidar una societat oberta, inclusiva, diversa, i estes declaracions només fan que entorpir eixe desig.

Jo em sento molt més reflectit en el papa Francisco, quan, al preguntar-li per l'homosexualitat, va dir, «qui sóc jo per jutjar?». *(Aplaudiments)*

Vull recordar també, aprofitant la seua pregunta, que les grans conquestes dels drets civils, del benestar, que disfruten les societats més avançades, les democràcies com la nostra, són fruit del treball del feminisme, i sempre en el compromís de les dones. Feminisme i democràcia són processos convergents. No hi ha democràcia si no hi ha dret de les dones. I per a mi no hi ha democràcia sense feminisme. *(Aplaudiments)* Perquè ha estat el moviment feminista, que ha aconseguit coses tan extraordinàries com que avui hi hagen tantes dones com hòmens en este parlament, que *(aplaudiments)* és el més normal, que és el que ha de ser. Però ha sigut gràcies a l'esforç, al combat de les feministes. O és que ha sigut perquè a algú se li va ocórrer alguna vegada? No, no, és que fins a la República no es podia votar. I de veritat, és difícil d'entendre que no se reconega la gran tasca que en el transcurs de la història han fet les dones feministes.

I en eixe sentit, és evident que el nostre pacte de govern també inclou una actitud molt clara en tot el col·lectiu LGTB. Per això, més prompte que tard, en les properes setmanes, esperem, portarem la llei integral per a la igualtat efectiva de les persones LGTB i contra la discriminació i orientació sexual o identitat de gènere. I també un pla autonòmic per la igualtat de tracte contra el racisme i contra la xenofòbia. *(Aplaudiments)*

Enfront de la igualtat no se pot ser suau ni tou, no se pot ser indiferent, no se pot ser equidistant. La igualtat no pot ser una qüestió que estiga en estos moments en l'espai de la confrontació. La igualtat ha de ser necessàriament sentida i respectada per tots i per totes. I hem d'arribar al final, al final, que en l'àmbit familiar, ocupacional, de serveis públics i privats no hi haja eixe odi, no hi haja eixa capacitat d'intentar laminar els drets de persones que tenen exactament els drets mateixos que qualsevol heterosexual o qualsevol altre tipus de pensament i de persona.

Per tant, la diversitat, senyor Ferrí, la diversitat és més autèntica, la diversitat és més divertida, la diversitat és el millor que hi ha en esta humanitat. El millor és la diversitat. I sap el que li dic? Que la diversitat ens fa lliures, ens fa persones. La diversitat és el que nosaltres per damunt de tot anem a defensar, malgrat la intolerància que tan present encara està entre nosaltres.

Gràcies. *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Moltes gràcies, president.

A continuació passarem a la pregunta que formula el Grup Ciudadanos al president del Consell. Continuem en la sessió de control.

I li donem la paraula al seu síndic, Alexis Marí.

Quan vosté vullga.

El senyor Marí Malonda:

Gracias, *president*. Felicitarlo a usted en primera instancia, *president*, presidencia ejecutiva del Bloc.

President, buenos días.

Vicepresidenta. *Consellers*. Eurodiputada, estás nuevamente en tu casa. Te ha sentado bien Bruselas. Veo que vienes con una camisa de leñador. Veo que el señor Montiel viene con una camisa de leñador. César, Estañ, hasta el propio síndico del Partido Socialista viene con camisa vaquera. Eso está bien. Y está bien ¿saben por qué? Porque el hábito no hace al monje, el hábito no hace al monje. La dignidad va por dentro y no en la ropa. He visto mucha gente que ha venido con corbata, viene con corbatas –no es el caso–, con corbata y han utilizado la corbata, han utilizado la corbata, ¿saben para qué?, para anudar los sacos del dinero que se han llevado. *(Aplaudiments)*

No, no, no. No lo digo por los que están aquí ahora.

Pero dicho eso, señor Ferrí, usted que viene muy guapo todos los días también *(rialles)* y viene de *sport*, le ruego que le comente a su compañero, a Nacho Bellido, que yo le acompañaré en cualquier acto oficial, iré así, como ha ido él, y no pasa absolutamente nada. Seguramente defenderá sus ideas de la forma que vaya. ¿De acuerdo? *(Aplaudiments)*

Ahora, al turrón. *President*, señor *president*, hoy vamos a hablar sobre un tema de gran relevancia, de gran relevancia para el territorio valenciano, que es la prevención y extinción de los incendios forestales en la Comunidad Valenciana, una comunidad en la que casi el 60% del territorio es suelo forestal.

Ni la conservación ni el cuidado de nuestros montes, así como abogar por la calidad ambiental, debe ser una prioridad para el Consell porque supone proteger uno de los patrimonios más valiosos que tenemos en nuestra tierra.

Y aquí juega un papel crucial la prevención y extinción de incendios para combatir una de las principales amenazas a la que están expuestos nuestros montes. En este sentido, no podemos olvidar que la mejor y más eficaz herramienta de la que disponemos en la lucha contra los incendios forestales es evitar que se produzcan, esto es, usted sabe, la prevención.

Sin embargo, de momento no parece que esta se haya llevado a cabo. La mejor forma de prevenir no es fragmentar las competencias de prevención y extinción de incendios en *consellerías* distintas. Su gobierno asignó...

El senyor president:

Un segon, senyor Marí.

Senyories, demane un poquet de silenci per escoltar la pregunta i el respecte que es mereixen tots els oradors, i en este moment en la sessió de control.

Continue.

El senyor Marí Malonda:

Su gobierno asignó...

El senyor president:

Un segon.

Pot vosté continuar.

El senyor Marí Malonda:

...-luego me da más tiempo, *president*-. Su gobierno asignó en uno de los primeros decretos que aprobaron, el Decreto 7/2015, de 29 de junio, a la Conselleria de Agricultura, Medio Ambiente, Cambio Climático y Desarrollo Rural las competencias en materia de prevención y extinción de incendios. Creo que no se dieron cuenta de que estaban incumpliendo la Ley 13/2010, de emergencias, según la cual a la *conselleria* que tenga atribuida la competencia en materia de protección civil y gestión de emergencias le corresponde la extinción de incendios forestales.

Por tanto, y en un ejemplo de improvisación asignaron la prevención a medio ambiente y la extinción a presidencia. Un mal inicio, creo *president*, para un tema tan importante como es la protección y la conservación de nuestros montes.

Porque la prevención y extinción de incendios no puede ni debe estar en compartimentos estancos, más bien al contrario, debe estar perfectamente coordinado. Esto denota, creo, la descoordinación de un gobierno en el que una *consellera* rehúye ocuparse de las competencias que le serían propias, como le he dicho, y obliga al *president* a asumirlas, quien decide crear un ente, un ente más para hacerse cargo de ellas: la Agencia Valenciana de Seguridad y Respuesta a las Emergencias. Pues le recuerdo, *president*, que la duplicidad de funciones, se lo hemos dicho en alguna ocasión ya, conlleva necesariamente una duplicidad de gasto, una duplicidad de personal y una duplicidad de recursos.

Por otro lado, en julio del año pasado anunció la creación de la agencia. Ha pasado casi un año y sigue figurando como dependiente de Presidencia. ¿Cuándo se van a iniciar los trámites para su creación? De momento, lo único que está claro es que se han destinado, si no tengo mal el dato, que se ha pasado de 95 millones a una agencia que como tal aún no existe.

Nosotros lo repetimos siempre: eficiencia en la gestión, *president*, eficiencia. La prevención y respuesta a incendios es prioritaria, pero desdoblarse competencias y crear nuevos

entes no es la respuesta eficaz. Porque le recuerdo que se hizo una relación causa-efecto, una relación directa entre prevención e incendios.

Así pues, señor *president*, ¿qué ha hecho en materia de prevención? Porque más allá de crear mesas..., porque más allá de crear mesas para recuperar terrenos quemados, anunciar un plan de vigilancia, poco más se ha hecho. Y concreto: cuántos cauces se han limpiado en estos meses, cuántos kilómetros de cortafuegos se han hecho en los montes en la Comunidad Valenciana. ¿Están trabajando la contratación de personas para repoblar, conservar y revitalizar nuestros montes? ¿Cuántas infraestructuras hidráulicas se encuentran en funcionamiento para extinguir los incendios?

Si nos enfrentamos a un verano complicado, señor *president*, esperemos que no, pero tiene pinta de que sí, de que así será... Ya han empezado muy pronto, sabe que tuvimos un incendio en la sierra de Mariola, que quemó siete hectáreas, los ciudadanos si no estamos atentos vamos a pagar, pagaremos con nuestros montes la falta de coordinación y la inacción en la política contra los incendios.

Hablando de incendios, no queme usted lo que funcionaba. Mejórelo, pero no nos metamos en inventos peligrosos. Con las emergencias no podemos andar dubitativos, *president*. Es una emergencia que nos tomemos en serio las emergencias.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Marí, per la seua pregunta.

President del Consell.

El senyor president del Consell:

Moltes gràcies, senyor president.

Señor Marí.

Señoras y señores diputados.

Señora eurodiputada.

No tenga el más mínimo miedo a que todo aquello que funcionaba bien lo estamos manteniendo, y en emergencias, de una manera absolutamente clara, lo estamos manteniendo sin ningún tipo de problema.

Con carácter general todas las actuaciones puestas en marcha en materia de emergencias han tenido y tienen una directriz fundamental, que es adaptar la respuesta en materia de emergencias a un escenario cada vez más complicado -y ahora ya nadie duda de él-, que es el cambio climático.

El cambio climático es una realidad y se está viviendo diariamente con nuevas y extraordinarias situaciones de emergencia. Y lo primero que hizo el Consell fue, a corto plazo, destinar más recursos para paliar las deficiencias que existían y

sentar las bases para reorganizar un sistema de emergencias de la comunidad para adaptarlo al siglo XXI.

Más recursos. Los presupuestos de La Generalitat para 2016 destinan 98,7 millones de euros, que representa un incremento superior al 20%. Una nueva reorganización a través de la Agencia Valenciana de Seguridad y Respuesta a las Emergencias, que está en momentos ya en trámites de consulta de todos los distintos organismos, para que el Consell la pueda aprobar finalmente y se pueda presentar y se presentará antes de acabar este período de sesiones.

Y en una cultura fundamental de la prevención, porque es donde está la madre de todas las batallas contra los fuegos, la prevención, revisando criterios urbanísticos, impulsando campañas de sensibilización, reforzando unidades sancionadoras e impulsando un plan potente de vigilancia preventiva.

Paso a referirle algunas de las medidas ya puestas en marcha. Un aspecto básico al que desde el primer momento se le ha dado gran importancia es al factor humano, a los recursos humanos, el reconocimiento de los trabajadores de la emergencia. Fruto de las negociaciones con los sindicatos, se ha dado respuesta a demandas justas, como el reconocimiento de la categoría de bombero forestal, la formación, la segunda ocupación, la estabilidad y la mejora del empleo.

También se ha impulsado, a través de la *conselleria d'educació*, la puesta en marcha el próximo curso de los ciclos medio y superior de emergencias en cinco centros públicos de las tres provincias y se está en marcha a través del trabajo de regulación, de la cualificación profesional en emergencias.

Dentro de las actuaciones realizadas en materia de extinción de incendios forestales, se pueden destacar las siguientes: en primer lugar, el incremento de tres brigadas de emergencia anuales con autobomba y aumento de tres a seis meses de brigadas de emergencia de refuerzo o cortas. Y la adquisición de tres autobombas para la incorporación de nuevas brigadas anuales y adquisición de ocho vehículos todo terreno para dotar las nuevas brigadas anuales y reposición de los vehículos antiguos.

Dentro de las actuaciones realizadas en materia de planificación de emergencias, se pueden destacar las siguientes: en primer lugar, se han realizado once actuaciones relacionadas con el plan de inundaciones, desde la campaña pasando por la realización de dos simulacros o el informe de siete planes de emergencias de presas.

Por último, el próximo día 7 de junio, para atender esa exigencia que usted ha destacado y que es fundamental, que es la coordinación, se reunirán en el municipio de Calles La Generalitat con los consorcios de bomberos, brigadas, VAERSA, la UME y el ministerio para mejorar la coordinación para hacer frente a los incendios forestales de una temporada que, la verdad, nos preocupa muy especialmente por la situación de sequía.

En lo que respecta al 112, se ha reforzado la seguridad de las comunicaciones de los emplazamientos críticos de la red 112, de manera que las comunicaciones entre las centrales críticas se garantizan ante fallos de la red principal. Se ha procedido a la integración de nuevas agencias, hasta alcanzar 119, y a mejorar las ya existentes. Y se han mejorado todos

los procedimientos que atañen a aquellos colectivos que más vulnerables son –violencia de género, personas con discapacidad–, mediante el establecimiento de nuevos protocolos y la creación de herramientas que faciliten a todas las personas el acceso rápido al 112.

Estas son medidas relevantes, son de las más relevantes que hemos puesto en marcha, pero trabajamos en reformas profundas en nuestro sistema. Y, por supuesto, está ahí la Agencia Valenciana de Seguridad y Respuesta a las Emergencias, que antes del verano entrará en esta Cotes y que pensamos contar con todas sus opiniones de todos los grupos de la cámara, y muy especialmente del suyo, que está interesado en esta cuestión.

Porque de lo que se trata no es de hacer ningún invento nuevo. Nosotros hemos visto lo que se está haciendo en otras zonas y en otras regiones, en *länders* alemanes, en otras zonas europeas y también en la propia España. Hay métodos que ayudan, desde luego, a esa coordinación y no tiene que estar todo en la misma *conselleria*, se puede coordinar también desde distintos ámbitos, porque realmente un gobierno al final tiene que tener coordinación estén donde estén las competencias.

En definitiva, esta la acción que hemos realizado hasta el momento. Es verdad que vivimos, como dice Ulrich Beck, la sociedad del riesgo, hay más riesgos, pero también hay más capacidad de hacer frente a los riesgos. Y con el apoyo necesario de la participación ciudadana y la buena profesionalización, yo creo que vamos camino de conseguirlo.

Gracias. (*Aplaudiments*)

El señor president:

Moltes gràcies, president del Consell.

Senyor Subiela, té vosté la paraula.

El señor Subiela Chico:

President.

Mire, yo tenía preparada una pregunta, pero después de su intervención, me surgen quince mil.

Ayer precisamente pregunté aquí, en sede parlamentaria, sobre los bomberos forestales. Usted ha dicho que se les ha mejorado la categoría laboral. Es lo único que les hemos hecho. Lo de la mejora de empleo y formación que usted ha nombrado aquí, de momento es algo irreal. De momento, no les ha llegado a los bomberos forestales.

Igual que las tres autobombas que dice usted que hay para estas unidades. Ya que usted ha dicho que va a haber un aumento de presupuesto, a ver si aún les llegan estas autobombas con sirenas por lo menos. Más que nada para que se puedan abrir camino entre el tráfico. Más que nada porque son un elemento de... una unidad de emergencias.

Pero, bueno, ustedes llevan... Dice que están sentando las bases para reorganizar. Señor *president*, llevan un año sentando las bases para organizar, casi un año, casi un año. Un año llevamos de diputados, ustedes casi un año de gobierno. Creo que ya las bases deben estar suficientemente fornidas como para poder empezar a construir.

Pero mire, voy a la pregunta, que ya me he pasado del tiempo. Creo que coincidimos en que hay... en la preocupación en el abandono de los campos de cultivo y explotaciones forestales de titularidad privada. Quería preguntarle: ¿qué medidas ha puesto en marcha el Consell para fomentar la prevención de incendios en las explotaciones forestales privadas de la Comunidad Valenciana?

Gracias. (*Aplaudiments*)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Subiela.

Per a respondre a esta pregunta, l'honorable consellera d'agricultura i medi ambient té la paraula.

La senyora consellera d'Agricultura, Medi Ambient, Canvi Climàtic i Desenvolupament Rural:

Muchas gracias.

Buenos días.

Para empezar, tengo que decirle, con respecto a la prevención, que, como recordarán, nosotros nos incorporamos en julio y nos encontramos con la desagradable sorpresa de que no estaba la campaña de prevención. Lógicamente, ¿qué hicimos? Actuar con los medios que teníamos, porque el verano es la época más delicada para incendios. Después hemos ido montando todo eso. Por eso, no estamos un año. Atendimos a las emergencias que hubo, nos pusimos todos bien coordinados para atender a eso. Eso como primera aclaración.

Como segunda. Los propietarios privados están obligados por la ley de montes a llevar a cabo la gestión técnica y forestal de sus montes. Ahí tienen a la *conselleria* acompañando. Hay líneas y medidas, fundamentalmente cofinanciadas por fondos europeos, donde la *conselleria* estará impulsando para que todos esos planes de gestión propia en los montes privados se lleven adelante.

De todas formas, es preciso indicar aquí que la prevención, todos los planes de prevención y de vigilancia preventiva no distinguen entre público y privado. La prevención se hace..., el aumento de presencia de las brigadas de prevención están en todo el monte, no distinguen a la hora de vigilar. Todas las actuaciones que se están haciendo se hacen sin distinguir privado y público.

Como especifiqué el otro día, una de las actuaciones prioritarias es la interfaz urbano-forestal, porque es una de las que tienen un alto riesgo, un mayor riesgo. También estamos tratando las quemadas agrícolas, buscando soluciones alternativas a la biomasa agrícola y forestal. Y también estamos

tratando con la gente de extinción precisamente todas las actuaciones en la vegetación que pueden evitar la propagación de un fuego y facilitar la extinción de un incendio, que esperemos no se produzca en ningún caso.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera.

Senyor Rojo, té vosté la paraula.

El senyor Rojo Sánchez:

Buenos días, señor presidente.

Cuando hablamos de la importancia de la prevención, hay que tener en cuenta los riesgos de incendios forestales, como bien ha dicho la *consellera*, en el ámbito forestal-urbano.

Vivir en el monte o en lo que es el ámbito rural y en las zonas periurbanas, supone o implica un riesgo. Y, por tanto, consideramos fundamental que desde el Consell se pongan en marcha actuaciones de prevención de incendios.

En esta línea, le pregunto –si nos puede profundizar un poquito más en el desarrollo de las medidas–: ¿qué actuaciones y medidas se han desarrollado para minimizar el riesgo de incendios y reducir el daño que pueda ocasionar en las propiedades y en el patrimonio de los ciudadanos de estas zonas periurbanas y de las zonas rurales?

Gracias. (*Aplaudiments*)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Rojo.

Consellera.

La senyora consellera d'Agricultura, Medi Ambient, Canvi Climàtic i Desenvolupament Rural:

Sí. Como citaba hace un momento, precisamente la interfaz urbano-forestal es una de las prioridades en las actuaciones de prevención. En primer lugar, porque es donde existe un riesgo más elevado de que se produzcan fuegos.

Y también, y sobre todo, porque son aquellas zonas en las que la exposición de los bienes y de las personas a un evento, como puede ser un incendio, es más cercana y, por tanto, más peligrosa y se ponen mucho más en riesgo las vidas humanas y las propiedades.

Por eso, dentro de las dificultades presupuestarias que tenemos, decidimos incidir más en estas zonas por esas

circunstancies. Todo esto, como decía, lo hemos estado trabajando con las brigadas de extinción, que son los que están ayudándonos a definir los perímetros de seguridad suficientes que tienen que haber en estas interfaces.

Otra cuestión importante, que lo hablaba..., porque también esas interfaces muchas veces no son solo urbanas, sino que son agrícolas, es precisamente trabajar en lo que los técnicos de extinción hablan de las estructuras de mosaico. Es decir, estructuras en las que no hay... en las que se producen discontinuidades en las masas forestales, de manera que eso impide la propagación del fuego. Ahí hay un gran potencial de aprovechamiento de campos abandonados o campos no abandonados, de cultivo, que pueden ejercer esa labor.

Estamos viendo dentro de que... de manera inmediata no hay posibilidad de dar esas ayudas o de recuperarlas –en algún caso no han existido–, cómo podemos hacerlo para que esos propietarios de campos puedan recibir ayudas y contribuir entre todos a la protección del fuego. Pero –insisto– esto es una labor de toda la sociedad y tenemos que ser extremadamente prudentes cada uno de nosotros con respecto a los fuegos en el monte.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera.

Continuem la sessió de control amb la pregunta que formula el síndic del Grup Podemos-Podem al president del Consell.

El senyor Montiel Márquez:

Bon día, president.

Vicepresidenta, membres del Consell.

Señor *president*, ¿qué gestiones concretas está efectuando el Consell para determinar el futuro de la Ciudad de la Luz, después de que el proceso de subasta impuesto por la Unión Europea haya quedado desierto?

Y queríamos saber si se está tomando en consideración alguna propuesta concreta para la reconversión estratégica del complejo, más allá de los cursos que, según se ha anunciado en prensa, albergará este verano.

Muchas gracias.

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Montiel.

Per a respondre a la pregunta, el president del Consell.

El senyor president del Consell:

Moltes gràcies, senyor president.

Senyor Montiel, la Ciutat de la Llum, com vosté sap perfectament, ha estat... ha estat una desfeta, ha estat una ¡enorme desfeta!

Tanmateix, haguera pogut ser una bona idea..., perquè crec que el sector audiovisual és un sector fonamental per a la nova economia, però s'ha desenvolupat d'una manera profundament errònia, per la seua dimensió, per una inversió absolutament desproporcionada i per la seua gestió absolutament *despilfarradora*.

El que li ha tocat a este govern actual és intentar salvar els mobles *in extremis* i, amb poc, molt poc marge de manobra, intentar superar esta situació, perquè la deixadesa i l'abandonament i la responsabilitat del govern anterior fou memorable.

La Ciutat de la Llum constituïx un, sense dubte, d'eixos grans elefants blancs que ha produït estos vint anys, uns elefants blancs que ara tenim d'intentar convertir en una cosa útil per als ciutadans.

La inversió –quan ja està determinada finalment, perquè ha costat– supera 343 milions d'euros, dels quals 234 milions encara els devem. I ara estava a punt de vendre's per menys de dènou milions d'euros. ¿Què hem fet? Primer, intentar renegociar amb Brussel·les esta situació, perquè, efectivament, n'hi havia una sentència del Tribunal de Justícia Europeu que ens dia que calia subhastar esta Ciutat de la Llum.

En quedar deserta esta segona subhasta, el consell d'administració de la Ciutat de la Llum aprovà dilluns passat la liquidació de la societat i la cessió dels actius i passius a SPT, a la societat de projectes temàtics, per tal, en definitiva, que La Generalitat continue recuperant el que ja estava a punt de perdre.

Així lo ho hem transmés a la Unió Europea, a la comissària de la competència, i estem esperant l'autorització final.

Entenem que s'ha complit allò que ens obligava la sentència i ara el que cal és salvaguardar els interessos dels valencians.

La Generalitat, per tant, si tot acaba conforme li he dit, serà la propietària del complex, evitant perdre la inversió multimilionària. I a partir d'ara, junts els proposem que treballem per fer un gran projecte de l'audiovisual, un gran projecte de les tecnologies de la informació i la comunicació i un gran projecte que servisca als interessos de la ciutat d'Alacant i del conjunt del nostre país.

Gràcies. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, president.

Senyor Montiel, per a acabar de formular la pregunta.